

NOTA DE PRENSA

XXX Congreso Nacional de la Sociedad Española de Calidad Asistencial (SECA) y I Congreso de la Asociación Vasca para la Calidad Asistencial / Asistentzi Kalitaterako Euskal Batzordea

MÁS DE 600 EXPERTOS BUSCARÁN EN BILBAO LAS SOLUCIONES PARA ASEGURAR LA SOSTENIBILIDAD DEL SNS SIN REDUCIR LA CALIDAD ASISTENCIAL

- Los recortes en la financiación de la sanidad ponen en riesgo la calidad asistencial.
- El congreso tendrá como lema "Calidad asistencial: clave para la sostenibilidad del sistema sanitario"
- Los expertos en calidad asistencial están colaborando con los médicos y enfermeras de hospitales y centros de salud para encontrar nuevas soluciones que mejoren la eficiencia del Sistema Nacional de Salud.
- El congreso de la SECA se celebrará en noviembre en el Palacio Euskalduna de la capital vizcaína.

Bilbao, julio de 2012.- La ola de recortes que afectan al gasto público está comenzando a dejarse sentir en la sanidad. Esta circunstancia pone en riesgo el mantenimiento de la calidad asistencial del Sistema Nacional de Salud (SNS). Frente a ello, la Sociedad Española de Calidad Asistencial (SECA) celebrará del 7 al 9 de noviembre de 2012, en el Palacio Euskalduna de Bilbao, su XXX congreso nacional, con el revelador lema de "Calidad asistencial: clave para la sostenibilidad del sistema sanitario". La cita acogerá igualmente el primer congreso de la Asociación Vasca para la Calidad Asistencial / Asistentzi Kalitaterako Euskal Batzordea y se espera que reúna en la capital vizcaína a 600 profesionales de toda España expertos en calidad asistencial.

Al frente de la cita, que tendrá un marcado carácter multidisciplinar, se encuentran Emilio Ignacio García, presidente de la SECA, Alberto Colina Alonso, presidente del Comité Organizador, y Óscar Moracho del Río, presidente Comité Científico.

Tal y como ha adelantado Alberto Colina, que , además, es jefe de la Unidad de Gestión Clínica de Cirugía General del vizcaíno Hospital de Cruces, "uno de los principales riesgos a los que se enfrentan los pacientes y usuarios de la sanidad pública actualmente es el posible descenso de la calidad asistencial, propiciado por la restricción del gasto sanitario. Por eso, es más necesario que nunca que los expertos en calidad asistencial trabajemos codo con codo con los clínicos y la administración sanitaria, de forma que desarrollemos fórmulas que mejoren la calidad asistencial y, a la vez, pongamos de manifiesto los focos de ineficiencia del sistema sanitario. Sólo de esta manera será posible mantener los actuales niveles de calidad asistencial con recortes en la financiación".

Un programa amplio y diversificado

Además del tema central del congreso, 'la eficiencia y calidad para la sostenibilidad del sistema sanitario', el contenido del programa que cubrirá el congreso es de gran amplitud. Así, en la cita se debatirán, por ejemplo, la gestión de riesgos para la seguridad del paciente, el buen gobierno desde y para la sociedad, la seguridad clínica, así como herramientas de gestión de la calidad asistencial para los profesionales sanitarios.

En el XXX Congreso Nacional de la Sociedad Española de Calidad Asistencial se realizarán además cuatro talleres con un eminente enfoque hacia la práctica, tres "cafés" o reuniones con el experto y cuatro simposios. Éstos tratarán la eficiencia en la gestión clínica del paciente crónico anticoagulado, los indicadores de buenas prácticas en el manejo del dolor -con un proyecto español pionero en Europa-, presentación de los dos mejoresproyectos de gestión en la artrosis tanto en atención primaria como especializada, y la gestión de calidad en la atención al paciente con melanoma.

La transformación de la sanidad para dar una atención de mayor calidad en términos de salud y de calidad de vida al paciente crónico tendrá también su tiempo dentro del congreso. En concreto, se pondrán de manifiesto en una mesa redonda las "cuatro poleas de cambio imprescindibles" para esta transformación: la estratificación, las competencias avanzadas de enfermería, las alianzas y rutas asistenciales para la integración del proceso asistencial y el papel de las tecnologías de la información y la comunicación y la telemedicina.

La inauguración oficial del congreso tendrá lugar el miércoles, 7 de noviembre, a las 18:00 horas. Tras la misma, Xavier Gutiérrez, jefe del laboratorio de investigación de cocina del Restaurante Arzak, pronunciará la conferencia inaugural, titulada con el estimulante lema de "Previsión de innovación: friendo sangría".